

# Entre deux hémisphères

En me levant pour vous écrire ce matin, j'avais la solidarité à fleur de peau. Tout juste rentrée d'une vigoureuse mission au Nicaragua où je travaille à mettre sur pied un projet destiné aux filles-



**ZESTE URBAIN**

PAR JASMINE LEGAULT

mères et à leurs enfants, j'ai alors eu envie de vous emmener faire un tour au cœur de l'Amérique centrale, chez nos voisins du Sud que l'histoire du monde a peu choqués.

Alors que l'odeur sucrée de l'opulence commence déjà à infiltrer nos rues par le murmure des festivités estivales, et pendant que des avalanches de publicités nous informent bien gentiment sur ce dont nous aurons tous besoin pour nous hisser sur le mât de la société cet été, je vous invite donc sur l'île d'Ometepe où nous allons rencontrer une foule d'adolescentes qui, comme la plupart des habitants de notre petite planète, expriment des besoins d'un tout autre registre.

Sous un ciel bleu et un mercure de feu, sillonnons d'abord la vallée luxuriante qui s'étend entre les deux grands volcans de l'île. Nous traversons alors des chapelets de villages oubliés par

le temps, des ribambelles d'enfants aux abords de l'unique route, des paysages magnifiques garnis de chevaux en liberté, des troupeaux de vaches maigres et des champs asséchés.

Nous croisons certes la rudesse de la vie rurale en Amérique latine mais nous rencontrons surtout la fierté et la détermination d'un peuple à se développer pleinement pour pouvoir offrir une plus grande qualité de vie et de meilleures perspectives d'avenir aux générations qui suivent.

Après une heure de parcours cahoteux, nous arrivons enfin à Balgue, la petite communauté où s'inscrira bientôt le PROJET ADELANTE. Dans la pénombre d'un bâtiment de ciment, nous rejoignons des dizaines de filles-mères et de jeunes grands-mères, d'enfants sans père et de leaders communautaires réunis pour échanger sur les besoins et les ressources nécessaires pour accroître l'autonomie de cette jeune population qui rêve de briser le cycle générationnel de la pauvreté. Ce projet leur appartenait depuis le début mais nous étions là pour leur offrir un soutien

financier et de l'appui technique pour faciliter sa mise en œuvre.

« Si tu veux unir les hommes, conduis-les à rêver ensemble et tu les changeras en frères », disait un jour Antoine de St-Exupéry. En me levant pour vous écrire ce matin, j'ai donc eu envie qu'entre une gorgée de café et un mandat journalier, nous prenions un instant pour rêver d'un monde plus équitable, les yeux grands ouverts et la tête bien haute. J'ai voulu m'adresser une fois de plus aux citoyens du monde que vous êtes parce qu'en attendant que les gouvernements de la planète mettent en place des politiques économiques et commerciales qui soient justes, équitables et qui permettent véritablement aux pays en développement de sortir du cercle vicieux de la pauvreté nous avons tous le pouvoir d'agir pour changer la face du monde.

Pour plus d'informations sur MAÂT, l'organisme sans but lucratif que j'ai mis sur pied pour aider ces adolescentes à réaliser leur rêve le plus légitime, je vous convie au [www.maatworld.org](http://www.maatworld.org). Et pour en connaître davantage sur OXFAM-Québec, notre partenaire principal, visitez le [www.oxfam.qc.ca](http://www.oxfam.qc.ca).



PHOTO JASMINE LEGAULT

En cette journée maussade, je partage avec vous de beaux sourires du Nicaragua.